Intervention du Frère Claude REIHARDT : le Service chez les Lasalliens

L'intervention est divisée en 3 parties :

- Le Service, un devoir de Chrétiens
- Le Service inscrit dans l'ADN Lasallien
- Les Alumni et le Service

Voici quelques extraits de cette intervention :

Partie 1 :Le Service, un devoir de Chrétiens

- Le service, un exercice d'humilité
- Servir Dieu et servir ses Frères, un même élan.
- Servir, dans le nouveau testament, c'est reconnaître qu'il nous faire comme Jésus.
- Servir pour les chrétiens, c'est agir comment le bon samaritain: entrer dans le monde de celui qui est blessé, partager sa situation, agir, ouvrir un avenir meilleur pour cette personne.

Partie 2: Le Service inscrit dans l'ADN Lasallien

- Jean-Baptiste de La Salle se laisse conduire par Dieu là où il ne pensait pas aller. Il prend les rencontres qu'il fait très au sérieux (exemple : Nicolas Rolland et Adrien Niel).
- Il n'y a pas d'illumination brutale dans la spiritualité Lasallienne, c'est un progrès, une marche en avant.
- Comment l'institut a survécu aux différentes crises ? Il s'est appuyé sur les qualités suivantes : une foi tenace, la conviction que l'association pour le service éducatif des pauvres est aussi l'œuvre de Dieu, la capacité à répondre à des appels et des besoins, adaptabilité et créativité éducative, la capacité à inviter d'autres à partager l'œuvre Lasallienne. Les rencontres deviennent des appels. Paul Eluard a dit « il n'y a pas de hasard, il n'y a que des rendez-vous ».
- Frère Claude énonce des exemples de création récente d'écoles Lasallienne dans des contextes très différents.

Partie 3: Les Alumni et le Service

- Il nous faut continuer à appeler les hommes et les femmes à servir dans l'éducation et éventuellement à se consacrer à Dieu dans ce service (vocations de Frères ou sœurs Lasalliennes).
- Comme anciens élèves, nous devons prendre conscience de nos talents à développer et de dons reçus. Il faut également aider les autres à découvrir leurs talents (parent, parrain/marraine, éducateur, manager), ressaisir nos convictions sur l'éducation, connaître le projet éducatif Lasallien ainsi que les besoins du pays et du monde.
- En tant qu'Alumni comment je puis-je agir dans notre société : présence active dans sa propre famille et contribuer à l'éducation de ses proches, engagement politique, engagement associatif. Les Alumni peuvent s'investir auprès des OGEC et des associations d'Alumni de leur école.
- Triade lasallienne : Foi, Fraternité et Service.
- -Question à se poser : Suis-je Lasallien ? Ai-je hérité de l'ADN Lasallien, puis-je être un meilleur Lasallien demain ?
- -L' Identité Lasallienne est basée sur des convictions et a une finalité claire. Des convictions acquises dans le passé à travers le fondateur et les communautés de frères, les laïcs Lasalliens qui se sont engagés, les éducateurs, les anciens élèves exemplaires qui sont sortis pour « servir ».

La finalité : servir les pauvres par l'éducation et le salut en Jésus Christ offert à tous.

- L'identité Lasallienne n'est pas fixée pour toujours dans le marbre, c'est plutôt un élan, un mouvement d'association, une trajectoire personnelle et/ou communautaire.

Sylvain Tesson a dit en parlant de son père journaliste : « Et si l'identité était d'abord une trajectoire au lieu d'un sceau frappé dans une cire morale ». S'engager dans l'œuvre éducative, c'est une trajectoire.

I. Atelier en groupes

Les participants ont été divisés sous-groupes pour réagir sur l'intervention de Frère Claude et évoquer le service en tant qu'ancien élève.

Les questions traitées en groupe :

- 1. Quelles sont les personnes qui m'ont marqué dans ma vie ?
- 2. Comment-puis-je servir mieux demain?
- 3. Comment puis-je servir mieux maintenant et quel engagement je peux prendre dès cette année ?